

# La caserne Dallemagne

**A** la suite de la création, en 1872, d'un service militaire obligatoire sous la III<sup>e</sup> République, de nouveaux régiments sont créés sur tout le territoire national. L'un d'eux, le 133<sup>e</sup> régiment d'infanterie, fort de 3 000 hommes environ, est affecté à Belley en 1875.

Une caserne, appelée caserne Sibuet, du nom du général de brigade belleysan Benoît Sibuet, baron d'Empire, est construite en 1975, rue Saint-Martin, pour le loger. Sa capacité étant trop petite, une partie du régiment est alors placée en garnison à Pierre-Châtel et au fort l'Ecluse.

La Municipalité de Belley, souhaitant regrouper en ville la totalité du régiment, fait construire en 1913, avenue Hoff, une nouvelle caserne, appelée caserne Dallemagne, du nom du général de division Claude Dallemagne, baron d'Empire, natif de Peyrieu. Cette nouvelle caserne, différente de la première, était composée d'une vingtaine de baraquements d'architecture très dépouillée à simple rez de chaussée sur terre-plein, alignés en plusieurs rangées parallèles. Certains de ces baraquements étaient organisés en logement pour une soixantaine d'hommes, en deux ou trois chambrées séparées par un bloc sanitaire, d'autres servaient à l'alimentation, à l'instruction ou comme magasins divers. La capacité totale de cette caserne permettait de loger les troupes venant de Pierre-Châtel et de l'Ecluse mais aussi de prendre en compte l'augmentation des effectifs du régiment du fait du passage en 1913 de la durée du service militaire de 2 à 3 ans.

La caserne Sibuet a été démolie en 1984 et remplacée par celle qui regroupe aujourd'hui



des unités de gendarmerie. De la caserne Dallemagne, occupée successivement par un régiment d'infanterie, puis par un escadron de gendarmerie mobile, il ne reste plus désormais, derrière ses grilles, qu'un seul baraquement, mémoire des lieux, et le stand de tir construit avant la Seconde Guerre mondiale.

Aujourd'hui, le site est occupé par la salle de spectacles L'Intégral et par un boulodrome couvert. Il accueillera en 2019 le nouvel es-



pace petite enfance "Bulle d'éveil" qui regroupera le multi-accueil, le jardin d'enfants et un relais d'assistantes maternelles.

Société savante  
Le Bugéy